

López Obrador apuesta por el pragmatismo para llegar al poder

El candidato de la izquierda a la presidencia de México intenta transmitir una imagen conciliadora, diferenciada de la de sus dos anteriores intentos

JAVIER LAFUENTE, México
El candidato presidencial de Morena, Andrés Manuel López Obrador, intenta transmitir una imagen de líder pragmático y conciliador, diferenciada de la de sus dos anteriores candidaturas, en 2000 y 2006. Este viraje le ha llevado a incluir en su equipo de colaboradores y entre sus seguidores a

quienes antes eran sus rivales políticos, un movimiento que no pocos consideran oportunista.

Líder de todas las encuestas

en México, el aspirante de Morena, la formación progresista que fundó después de abandonar el PRD tras las últimas elecciones,

se erige como un político capaz de acoger a todo aquel que quiera un cambio para el país, independientemente de su pasado y filiación ideológica. Una de las principales muestras de ello fue la alianza con Encuentro Social, un partido afín a los evangélicos y que en su día estuvo aliado con el PRI y el PAN. PÁGINAS 8 Y 9

Un escenario de incertidumbres

Pugna con los intelectuales liberales



LAS TURBULENCIAS EN WALL STREET CONTAGIAN A LAS BOLSAS DE TODO EL MUNDO. Los mercados vivieron ayer un día de nervios y grandes altibajos tras el histórico desplome sufrido el lunes por el índice Dow Jones. En Europa, las caídas superaron el 2%, mientras que la Bolsa de Nueva York cerró con ganancias del 2,3% tras una sesión con fuertes vaivenes. / RICHARD DREW (AP) PÁGINA 33 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 16

Los expertos condenan la actitud del Gobierno polaco respecto del Holocausto

Una ley contra la historia

GUILLERMO ALTARES, Madrid
Sostener que gran número de polacos denunciaron o mataron a sus vecinos judíos durante y después de la Segunda Guerra Mundial y participaron en pogromos se ha convertido en delito en Polonia. Pese al escándalo internacional que ha desatado, la ley, tras ser aprobada por las dos Cámaras, fue refrendada ayer por el pre-

sidente Andrzej Duda, quien defendió que “protege la dignidad polaca”. La normativa quiere marcar el relato de lo que ocurrió o no en el país. En su visión, los polacos no tuvieron nada que ver con las persecuciones. Los principales historiadores del Holocausto se oponen a esta ley, que considera delito hablar de “campos de exterminio polacos”. PÁGINA 6



Macri endurece el Código Penal para garantizar la mano dura de los policías

El Gobierno defiende al agente que disparó por la espalda a un ladrón

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
La ministra de Seguridad de Argentina, Patricia Bullrich, aseguró ayer que el Gobierno promoverá un cambio legal para amparar actuaciones como la del policía Luis Chocobar, que disparó por la espalda y mató a un delincuente que huía tras apuñalar a un turista en Buenos Aires. De momento, la legislación argentina solo permite disparar en legítima defensa o para impedir que el delincuente agrede a alguien. El juez ha procesado y embargado al agente. PÁGINA 13

Estados Unidos admite que es el mayor mercado de drogas de América Latina

JACQUELINE FOWKS, Lima
El secretario de Estado de Estados Unidos, Rex Tillerson, dijo el lunes en Lima que su país “tiene que reconocer” que es “el mayor consumidor de drogas ilícitas”. “Tenemos que empezar a trabajar en ese problema”, añadió, tras asegurar que Donald Trump ya ha admitido esta situación y que, por ello, ha planteado una iniciativa para la reducción de la demanda de drogas. PÁGINA 12

ADEMÁS

Una víctima de abusos informó al Papa del silencio del obispo

Una víctima chilena de abusos asegura que Francisco recibió en 2015 denuncias de los abusos de Fernando Karadima y de la omisión del obispo Juan Barros. P10



Merkel acepta “concesiones dolorosas” para pactar P3

El deshielo no llega a las familias partidas de Corea P14

El dinero en Andorra de los padres de un exministro P11